

El movimiento aquí, aunque comparativamente nuevo y no muy bien organizado, ha sido siempre muy revolucionario, siendo la acción política generalmente despreciada por el proletariado industrial. El programa adoptado en el último Congreso, aboga definitivamente por la completa destrucción del sistema actual y el establecimiento del Nuevo Orden Social bajo los principios del Comunismo. La serie de revoluciones políticas, cuya mayor parte han partido de objetivos de propio interés de individuos ambiciosos, han hecho enorme daño a las masas de esta región, las cuales están al fin despertando para su propio interés y no será muy remoto cuando puedan ser llevadas a la Gran Revolución, que les traerá su real emancipación.

Tengo también el placer de informar a usted, que el Partido Comunista Mexicano ha iniciado una organización con objeto de llamar en próxima fecha a un Congreso Comunista Latino-Americano, donde se reúnan los representantes de todos los movimientos Revolucionarios de los varios países Centro y Sud-Americanos. Este Congreso deberá, entre otras cosas importantes, denunciar públicamente, la conducta de la Amarilla Internacional de Berna¹⁸ y declarar la adhesión de todo el Continente Latino-Americano a la Tercera Internacional Comunista cuyo Programa adoptará. Para convocar a ese Congreso y establecer, como resultado de él, una organización revolucionaria viva y permanente, se ha abierto en la Ciudad de México, la Oficina Latino-Americana de la Tercera Internacional. El Órgano del Partido Comunista Mexicano, "EL SOVIET",¹⁹ se va a convertir en el órgano oficial de la Oficina y

¹⁸ La referencia es a la reunión de la Internacional Socialista en Berna, Suiza, en febrero de 1919, en la cual la Segunda Internacional reaparecía en la política obrera europea después de la guerra. Lenin temía que la mayoría del proletariado europeo sería atraída hacia ella si fuera reconstruida. Thorpe, 1989, pp. 101-108.

¹⁹ N. del E. Con mayúsculas en el original.

